



Ging es bei der Sonnenschule „nur“ um deren Verlagerung, so stand beim Thema Hardenbergschule Sein oder Nicht-Sein zur Debatte: die sukzessive Auflösung der Hauptschule ab dem Schuljahr 2012/13. So viel vorweg: Der Rat hat am Dienstag auf SLB-Antrag hin mehrheitlich bei sieben Enthaltungen beschlossen, eine Entscheidung komplett aufzuschieben. Und zwar bis Mitte 2012. Ein Ausgang, den die wenigen zu vorgerückter Stunde noch anwesenden Zuhörer mit Applaus quittierten.

Die Ratsfraktion „Die Linke“ hatte bereits Anfang dieses Monats angeregt, am Standort Am Waldschlösschen die Einrichtung einer Sekundarschule zu prüfen. Ein Weg, den sich auch die Schulleitung sehr gut vorstellen kann, wie Joachim Kohlhage gegenüber dieser Zeitung erklärt hatte. Im Stadtrat drehte sich die Debatte vor allem um eine Elternbefragung, die Ralf Wilke (SPD) mit Blick auf eine Sekundarschule ins Spiel brachte. Deren Ergebnis hätte allerdings – je nach Ausgang – für die Stadt bindende Konsequenzen, wie Ulrich Stahl darlegte. Grundsätzlich sei eine Sekundarschule ohne Elternbefragung nicht zulässig. Bei dieser Aktion, so der zuständige Fachabteilungsleiter weiter, müssten alle Schulformen im Sek I-Bereich in gleicher Weise dargestellt werden. Sodann treten Automatismen in Kraft. Wünschen mindestens 75 Eltern eine Sekundarschule, so muss eine solche eingerichtet werden. Oder anderer Fall: Wollen 100 Eltern mehr, als bereits entsprechende Plätze vor Ort vorhanden sind, eine Gesamtschule, so muss auch das gemacht werden.

Klar ist seit Dienstag: Eine Elternbefragung wird, wenn überhaupt, erst dann durchgeführt, wenn nicht nur das Gesetz zur Sekundarschule, sondern dazu auch die Ausführungsbestimmungen klar sind.

Ohne Differenzierung

Eine Sekundarschule umfasst die Klassen 5 bis 10 (zumeist Haupt- und Realschule) und kann auch gymnasiale Standards bieten. Die Klassen 5 und 6 werden auf jeden Fall zusammen, also ohne Differenzierung, unterrichtet. Die Kooperation mit einer Schule, die das Abi anbietet, ist ein absolutes Muss.

Klaus Kahle am 19.10.2011